

Empleo verde para salir de la cárcel

Más de 200 presos han recibido formación ambiental para reinserirse



La ministra Elena Espinosa y la secretaria de Instituciones Penitenciarias, Mercedes Gallizo, con varias presas. EFE

MARÍA GARCÍA DE LA FUENTE
ALCALÁ DE HENARES (MADRID)

Tener en el currículum antecedentes penales no ayuda a encontrar empleo. Nerea, de 21 años, reclusa del centro penitenciario de Alcalá de Henares, sabe que una de las dificultades que encontrará cuando salga de la cárcel será convencer a un jefe de sus aptitudes para que la contrate. Sin embargo, desde ayer en su expediente figura su título de peón de jardinería, una puerta abierta a un posible trabajo cuando termine su condena.

La Secretaría General de Instituciones Penitenciarias del Ministerio del Interior puso en marcha el año pasado el primer curso de formación en jardinería y trabajador forestal, y más de 200 presos ya han terminado los dos módulos de los que consta. La ministra de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, Elena Espinosa, entregó ayer los diplomas a las alumnas de Alcalá de Henares.

El proyecto se puso en marcha después de que un preso de la cárcel de Albolote (Granada) escribiera hace dos años

a la Fundación Biodiversidad para que impartiera sus cursos de formación también entre los internos. La iniciativa se puso en marcha en la cárcel de Navalcarnero (Madrid), y este año ya son seis los centros que ofrecen esta formación a través del *Proyecto Oxígeno* (Alcalá de Henares, Segovia, Algeciras, Aranjuez y Mallorca).

Cada año unos 120 alumnos recibirán esta formación dentro de la prisión, y los que tengan permiso para salir realizarán prácticas de jardinería y trabajos forestales en las fincas que el Organismo Autónomo de Parques Nacionales tiene en Segovia, la finca Almoraima (Algeciras), el vivero escuela río Guadarrama (Madrid) y la finca Raixa (Palma de Mallorca).

Oportunidad

"Hemos aprendido las especies que hay, a remover el terreno y plantar, a trabajar con la azada y la motosierra y a desbrozar y limpiar el monte para prevenir incendios", explica Nerea, que cree que el curso es una oportunidad para trabajar cuando redima su pena.

Hay prácticas forestales y de jardinería en los Parques Nacionales

Espinosa: «El sector del medio ambiente genera empleo a pesar de la crisis»

Sandra, rumana de 27 años, que cumple una pena por tráfico de drogas en el centro de Alcalá de Henares, comenta: "Me apunté el curso porque lo necesitaba, y ahora estoy encantada, ya que cuando salga podré encontrar un trabajo".

Por su parte, Paloma Pérez, la psicóloga que hace el seguimiento de las alumnas, destaca que esta formación es "una forma de resarcir a los presos, porque cuando uno entra en la cárcel hay un periodo de meditación, y el curso es una puerta que se abre y les hace ver que hay otras opciones en la vida". Pérez habla con ilusión

sobre las personas reinseridas y presume de que la mitad de los alumnos que gozan del tercer grado trabajan de jardineros.

La secretaria general de Instituciones Penitenciarias del Ministerio del Interior, Mercedes Gallizo, señaló que el Gobierno tenderá la mano a los presos que quieran reorientar su vida y recuperar la autoestima. "En la vida todos pasamos momentos difíciles, y más cuando se está dentro de la cárcel y se tiene la sensación de que no se va a salir de ahí, pero eso no tiene que ser así, y por eso os vamos a ayudar", dijo a las reclusas.

Por su parte, la ministra Elena Espinosa apuntó que "el sector del medio ambiente sigue siendo un yacimiento de empleo importante, a pesar de la crisis". Una segunda oportunidad para limpiar el expediente. *

www.publico.es

PROYECTO OXÍGENO DE LA FUNDACIÓN BIODIVERSIDAD
<http://tinyurl.com/bceu3u>